



siones, consignaciones y tránsitos, es tablicada en Almería.

Al frente de la indicada casa se halla D. Luis Bonco Barragán, persona que a una gran práctica y honradez, acreditadas en largos años, une la actividad necesaria en las operaciones mercantiles a que se dedica.

Sen estas, aparte de las mencionadas, las de carga, descarga, despacho y fletamento de buques, operaciones todas que se verifican bajo la inspección de dicho señor por un personal numeroso y entendido.

Tranvía minero.

Ayer fueron presentados en el Gobierno civil por D. Emilio Aragón el proyecto y planos de un tranvía minero por tracción eléctrica destinado a trasportar los productos de las minas y canteras de Sierra Nevada a nuestra ciudad.

Partirá el tranvía del importante coto minero del barranco del Guarnon que está situado al pie del Corral de Veleta a 30 kilómetros de Granada, y pasando por la rica cantera de serpentina del barranco de San Juan, concluirá en el paseo del Violon.

Nos parece este proyecto muy importante porque facilitará la explotación de los tesoros que guarda Sierra Nevada y las excursiones a la magnífica montaña granadina.

Creemos también que este proyecto tendrá eficacia para acelerar la construcción del tranvía eléctrico de Granada, en el que parece que no piensa por ahora la compañía que hace años obtuvo la concesión.

Secretariado del pueblo. Como era de esperar esta institución que tantos beneficios está llamada a producir, funciona con éxito creciente bajo los auspicios del Circulo Católico de Obreros que la patrocina.

Las secciones que hasta ahora han puesto en actividad al servicio de las clases populares son las de Beneficencia y noticias y la médica, las cuales han conseguido la resolución favorable de algunos expedientes administrativos, dando la segunda varias visitas y consultas medicas coronadas por un excelente éxito.

El Circulo Católico de Obreros, deseando desde luego favorecer a los trabajadores, mientras concluye de organizar los delegados de cuartel otorga los servicios del secretariado del pueblo en todas sus secciones a cuantos lo soliciten, para lo que todas las noches de ocho y media a nueve y media se reciben las peticiones en la secretaría del mismo.

Casos y cosas.

Entre hadas. Anteayer, a las seis de la tarde, fué curada en la Casa de Socorro Estrella Rodríguez Sanchez de varias contusiones en el cuerpo y cabeza causadas por otra sujeta, conocida por Amparo Romero.

Esta última promovió otro escándalo a las cuatro de la mañana riñendo con una conocida suya llamada Carmen Nogales Lopez, hija de D. Manuel Cortés.

La policía les recogió na navaja y un revolver.

Palos y bofetadas. Ayer, a las seis de la mañana, se hallaban varios sujetos entre ellos Gabriel Teva (a) El Algabeño, Enrique Blancas, José Pérez Asencio y Juan Soto Rodríguez, promoviendo acalorada reyerta y viniendo a las manos.

Uno de aquellos resultó con varias contusiones en la cara y heridas en la mano producidas por El Algabeño y el Perez Asencio fué agredido por Juan Soto el cual le propinó algunas bofetadas.

En el campo de batalla no quedaron más que los agredidos. Los agresores pusieron pies en polvorosa, no habiendo sido capturado todavía.

El suceso se ha puesto en conocimiento del juzgado.

Determinados. Por promover escándalo a las tres de la mañana en la plaza del Campillo, ha sido detenido José Reyes Varela.

Por apedrear a un cabo de orden público, en el Campo del Principe, el niño de 13 años de edad, Emilio Gonzalez Lopez.

Por sospechosos, José Cortés Fernandez y Manuel Cortés Fernandez.

Palos. Anteayer, a las tres de la tarde, fué detenido, en la calle de Cervantes, Fernando Robles, que propinó tres ó cuatro palos a Antonio Fernandez Vea.

Anteayer fueron detenidos por la policía, Francisco de la Rosa Rodriguez por golpear a su esposa, y Francisco Villanueva Fuentes por hacer la misma faena con una individuo llamada Josefa Sanchez.

Una mujer que huye. Hace ya unos cuantos años contrajeron matrimonio Trinidad Melina Castillo y José Lopez Espinar.

Cuando más confiado se hallaba este, su cara mitad huyó, dejándole abandonado y triste.

Pero hé aquí que el día del Corpus, la descarriada esposa se presentó en el hogar abandonado, sumisa y dispuesta a compartir las penas y alegrías de la vida con Espinar.

Trazos este planes de color de rosa, y dando al olvido lo pasado, cedió a las instancias de su costilla, que le pedía dinero para atender a las necesidades de la familia, y la entregó 50 ó 60 pesetas.

Pero el diablo, que no cesa de hacer diabluras, hizo que la mujer pensara en huir nuevamente, como así lo hizo encaminándose a la estación, hizo el marido, resuelto a todo trance a no separarse de ella, requirió el auxilio de la Guardia civil, que la detuvo, conduciéndola al arresto, hasta que le pasen las ganas de viajar.

Escandalosos. La policía ha conducido al arresto a Josefa Sanchez Garcia por promover un monumental escándalo en la calle Baja de San Ildefonso.

También ha detenido a Manuel Valero Reyes por idéntico motivo.

Comision provincial.

En la sesion celebrada el sábado por la Comision provincial se adoptaron los acuerdos siguientes: Aprobar una cuenta de 873'50 pesetas de las obras de reparación realizadas en los dormitorios y cuartos de aseo de las minas del Hospicio.

Autorizar a Emilio Muñoz Romero y a su esposa para adoptar al expósito Emilio Luis Romero.

Que se adquieran dregas con destino al hospital de San Juan de Dios.

Conceder la salida del hospicio a Magdalena Manzano del Pozo y Antonia Martín Guerrero.

Se concede ingreso en el mismo establecimiento benéfico a José Luis Ramirez.

Aprobar varios presupuestos para la reparación de la cocina y retrete de la casa del señor Gobernador.

Se aprueba otro para la limpieza y reparación de la alberca que existe en uno de los patios de este edificio.

Que siendo festivo el día 1.º del próximo mes de julio, se señale el día 2.º a las nueve de su mañana para la celebración de la subasta de las reparaciones necesarias en los filómetros del uno al cuatro de la carretera de Granada a Dilar, nombrándose para que forme parte del tribunal al diputado D. Manuel Cobo Leon.

A moción del vocal D. Plácido Vargas se concede ingreso provisionalmente en la Casa de Huérfanos a José Miguel Rosales Lopez.

Que Andrés Heredia, mordido por un perro, sea curado por el facultativo don Leovigildo Villoslada.

Los fuegos de esta noche. En la placeta de San Nicolás se quemarán esta noche con motivo de la valeda en el Albaicin un castillo de fuegos artificiales y una serie de piezas, de cuya ejecución se ha encargado el conocido pirotécnico, D. Juan Hernandez.

Entre otras novedades ha preparado dicho señor para esta noche, la cascada holandesa, de fantástico aspecto, número de pirotecnia que agrada mucho al público.

Cambio de horas. La empresa de la diligencia La Bañera, que hace el viaje de Granada a Alhama, ha dispuesto que la salida de esta capital sea a las cuatro de la tarde.

También la de La Granadina, saldrá a las cinco de la tarde regresando de Alcalá la Real a las cinco o seis de la mañana.

En Santa Isabel.

El domingo celebróse en esta iglesia la interesante función que oportunamente hubimos de hablar. La misa solemne por la mañana estuvo brillante. Fué celebrada por un joven é ilustrado sacerdote profesor del Sacro-Monte. Las monjas cantaron con envidia de los canarios y ruiseñores que aprisionados de las paredes del templo. Este se hallaba profusamente iluminado y lleno de flores. Un eloquente presbítero pronunció una bellísima oracion sagrada sobre el objeto de aquella festividad.

A las seis en punto de la tarde, salió la procesion y recorrió el itinerario que se ha dicho. Abrieron la marcha los niños del asilo de San José, uniformados y presididos por su maestro. Seguía la venerable Orden Tercera de San Francisco con sus estandartes. Los terciarios y terciarias vestían los escapularios de su instituto. Luego se veían dos largas filas de acompañantes, hombres y mujeres, distinguidas señoras y señoritas. Todos con suma devoción. Niñas que parecían ángeles, acólitos numerosos, unos vestidos con sotanas de color y otros con dalmáticas llevaban campanillas, navetas, cruces altas y ciriales, todo de plata y todo ataviado con cintas y con flores. Catorce señores sacerdotes, revestidos de casullas de tisú. Unos llevaban los incensarios, otros el palio del que pendían multitud de campanillas, y otros las andas con la Custodia en que se ostentaba el Santísimo Sacramento.

No es posible dar ni remota idea del primor de las andas. Mil ramos y grupos y guirnaldas de flores artificiales combinadas con gusto exquisitísimo. Un parral entero cubierto de uvas de cera y en derredor de las uvas y como queriendo comerlas, una multitud de angelillos que se movían no sabiendo al parecer a donde acudir si a las uvas si a la Custodia. Remataba el conjunto una magnífica corona también de flores. Cerraban la procesion varios señores seglares distinguidos que llevaban cirios y la banda de música y una seccion de guardias municipales. Al lado de la Custodia iba un piquete de la Guardia civil.

El pavimento de la iglesia de Santa Isabel se hallaba literalmente cubierto de mazzanos y el poético compas tapizado con riquísimas colchas antiguas.

En las boca-calles del tránsito se agolpaban los honrados habitantes del Albaicin, sin que hubiese que lamentar ni la menor irreverencia, y desde los balcones, ventanas y mornos antepechos se arrojaban bandejas de rosas, jazminez y geranios al pasar la Custodia.

Esta hizo estación en la iglesia de la Tina, recibiendo en la puerta dos filas de Religiosas Mercedarias, encantadoras con sus blanquitos hábitos y sus cruces rojas sobre el pecho. Las cantoras obsequiaron al Santísimo con el motete: Oh salvatoris Hostias, y regresando la procesion a Santa Isabel sus monjas cantaron el Tantum ergo, se dió al pueblo la bendición con Su Majestad y se reservó entre los acordes de la Marcha Real que tocó la banda. ¡Bien por las monjas de Santa Isabel!

Altar notable. Entre los muchos altares que se han levantado en el Albaicin para la verbena de esta noche, merece citarse el que ha erigido en el patio de su casa el párroco del Salvador D. Juan Rivero.

En el altar figuran cuadros de bastante mérito artístico, colgaduras y otros adornos de buen gusto.

El Sr. Rivero ha invitado, para obsequiarla con un refresco, a la comision de concejales que snbrá esta noche al Albaicin.

Brindis. A ruego de varias personas que desean conocerlo íntegro, publicamos hoy en primera plana el elocuyente brindis pronunciado en el banquete del Liceo por el gobernador civil Sr. Comenge.

El impuesto de minas. La Delegación de Hacienda publica una

relacion fijando las cantidades con que deben contribuir los concesionarios de las siguientes minas, por el impuesto de tres por ciento del producto bruto en el segundo trimestre actual:

La denominada «Purísima» del término de Húneja, 260 pesetas; «San Domingo» de Orgiva, 150; «Sapitos» de Morrill, 90; «San Juan», de Turon, 50; «Diamantes», de Timar, 215; «Laura», de Otívar, 50; «Dahis» de Otívar, 51; «La Oportunidad», de Alquife, 1835; «Santo Tomás», de Velez Benadadilla, 56; «Dificultad», de Turon, 50; «San Miguel», de Pezreña, 50; «Resurreccion de Lázaro», de Gor, 50; «Carmen», de Ferreira, 50; y «Paca», de Nieves 50.

Robo en Motril. Comunican de este pueblo que el día 21, le quitaron al vecino de aquel pueblo, Antonio Castillo Gardon, 30'50 pesetas que guardaba debajo de una de las almohadas de su cama.

Dicho sujeto vivía en union de otros trabajadores, en una habitación donde todos se quedaban a dormir.

Puesto el hecho en conocimiento de la Guardia civil, ésta practicó gestiones para la busca del autor de la sustracción, y a las pocas horas detuvo a José Garcia Gomez en cuyo poder se encontraron las pesetas perdidas.

El Garcia se confesó autor del robo y fué puesto a disposición del juez del partido.

Extravío de caballerías. Dicea de Iznalloz que en la madrugada del día 23 se le extraviaron a Gabriel Carrillo, labrador del cortijo de Venta Nueva, de aquel término, doce abalierías, de las cuales siete se encontraron estando en las inmediaciones del estado cortijo.

Las otras cinco no han parecido.

Movimiento de población. Ayer se registraron en esta capital siete nacimientos y nueve defunciones.

En el Albaicin.

Esta noche tendrá lugar la interesante y poética verbena en aquel populoso barrio y a juzgar por los preparativos será este año, como así lo presumimos, uno de los más animados é importantes números de los actuales festejos.

Ayer tarde tuvimos ocasión de dar un paseo por aquellas tan pintorescas alturas y el tiempo nos fué corts para ver cuanto allí se reúne digno de admiración.

Subiendo por las Tomasas llegamos a San Nicolás donde el señor cura don Ildefonso Perez ha erigido un primoroso altar. Es un museo de objetos artísticos de inapreciable valor, y están presentados con el mayor gusto.

El altar mencionado se halla en el atrio del templo. Cubren el fondo soberbios tapices flamencos que representan la conquista de Roma y que bien puede asegurarse son de los mejores del mundo. En lo alto de seis gradas se ve un soberbio cuadro al óleo representando uno de los más tiernos pasajes de la vida del santo titular de aquella iglesia. A su lado hay dos columnas preciosísimas de talla sobredorada sosteniendo cada una un jarron con flores, todo de talla. Pende del techo un antiquísimo farol de hojalata que en nuestro concepto vale más que si fuese de oro. Hay que verlo despacio.

Contiene el mismo altar un Niño Jesús atribuido a P. dro de Mena. Es precioso un San Juan de Dios que parece de Bernardo Mora y un San Nicolasio de gusto moderno.

Al pié del altar en el centro, se ve la litera en que el párroco de San Nicolás era llevado el siglo XVI en hombros de sus feligreses cuando iba a darles el Viático a los enfermos; y a uno y otro lado de la litera hay dos altaritos portátiles que se llevaban en la misma ceremonia. Son notabilísimos y están bien conservados.

En cuanto al adorno del altar lo constituyen once grandes candelabros, unos con doce brazos y otros con seis. Una docena de magníficas cornucopias y profusion de maces as y de flores. Si no hubiese otro altar que el que su cunatamente describimos bien se podría tomar la pena de un paseo solo por aquel conjunto de primores.

Desde San Nicolás pasamos a Santa Isabel donde hay otro altar que no desmerece del primero. Sobre la grandiosa portada gótica del templo se destaca la hermosa imagen de Nuestra Señora de la Asuncion que tiene un riquísimo manto bordado en oro, antiquísimo. Tres arcos con pinturas de nubes y de ángeles rodean a la Virgen y hay una numerosa colección de cuadros al óleo todos de mucho mérito; y en cuanto a los adornos son tantos y tan bien dispuestos que nos es imposible, por hoy, detenernos a describirlos. El compás parece, sin exageración, un palacio de las mil y una noches, y el hotelito del padre capellan de las religiosas se ha convertido de pronto en una mansion de hadas ó en un jardín de las esperides.

Bejando de Santa Isabel, llegamos a la casa del sacristán de San José que este año representa con la más asombrosa propiedad una cueva de gigantes. La entrada que era cuadrada se ha convertido en circular. Sobre el muro de la puerta se ven pitas y pitacos de verdad; nopales ilnos de higos chumbos, de verdad también, encarnados, frescos y hermosos en el mes de junio!

Entrando en la cueva se descubre en el centro una fuente que salta y deja caer el agua sobre el musgooso risco rodeado de infinidad de macetas con toda clase de flores. En las paredes de la cueva hay colgadas innumerables vasijas de cobre que constituyen por sí solas una riqueza y son dignas de mirarse con atención. A la derecha de la puerta está el jardín donde habrá baile con acompañamiento de órgano de manubrio y otros instrumentos. La iluminación de la cueva será ideal y fantástica. ¡Dichoso el mortal que alcance a visitarla!

al que presente

Licorero. Henri Garnier y Compañía.

La Guardia civil.

La de Durcal ha detenido a Juan Guerrero Mateo y a Encarnacion Pedrosa Luna, reclamador por el juez de aquel pueblo.

La de la capital practica gestiones para la busca de los autores de varios robos que ha recibido D.ª Francisca Martínez Padilla, pidiéndrle dinero.

La de Iznalloz ha capturado a José Fernandez Rodriguez que ostaba reclamado por el juez de aquel partido.

Mejor es prevenir que lamentar; así el que conoce las inmensas ventajas dentíficas del Licor del Polo de Orive, o usa diario, porque está seguro de no peder jamás de la boca. Farmacia de Ocaña.

Los éxitos obtenidos por los Salsiceros de bismuto y cerio de Vivas Perez son ya innumerables. Sus ciertas, positivas y evidentes ventajas sobre toda otra imitación, son causa de la preferencia con que la ciencia médica emplea ya en todas partes este admirable medicamento.

(Desconfiad de las imitaciones.) D. Manuel Carreras y Sanchez, Doctor en Medicina, Médico de la Asociación de Escritores y Artistas, Profesor de Fomento de las Artes, etc.

Cerifeo: Que habiendo empleado repetidas veces la especial preparación de «Salsiceros de bismuto y cerio» de don Juan Vivas Perez de Almería, he obtenido los siguientes resultados:

La curación rápida y pronta de muchas «diarreas», debidas a indigestiones, enfriamientos etc., y el alivio inmediato de las que se presentan en los niños durante los calores del estío, y en los tísicos como manifestación íntima de la infección tuberculosa, así como en los «vómitos incoercibles de las embarazadas».

Para satisfacción del Sr. Vivas Perez, firmo el presente en Madrid a 21 de febrero de 1889.—M. Carreras y Sanchez.

La boca, limpia y perfumada, es gran signo de distinción en las señoras; por eso no falta en ningún tocador el más barato y mejor dentífico Licor del Polo de Orive, Farmacia de Ocaña.

Probad el agua «Sant Luis» del Valle de Vichy que mana fría en el manantial, y es la única que cura a domicilio las enfermedades del Estómago, Hígado, Gota, etc.

Confirmado por la práctica. Para la tísica del estómago, y neurastenia gástrica, Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Viajeros. Procedente de Málaga ha llegado a Granada, D. Laureano del Castillo.

De la misma capital llegó, de paso para Lanjaron, D. Valentin Tens.

Han regresado a Málaga D. Francisco Villarejo y su esposa.

Anteayer salió para Caratunas el joven y virtuoso presbítero, párroco de dicho pueblo, D. Manuel Jimenez Lopez.

NECROLOGIA.

Ayer tarde falleció en esta capital, víctima de una hemiplegia, D. Agustín Rodríguez Lecea, Licenciado en Derecho y Regente de la Escuela Normal Superior de Granada.

El Sr. Rodríguez Lecea, profesor de verdadero mérito y campidísimo caballero, había sabido conquistarse el respeto y cariño de todas las clases de nuestra sociedad.

Merced a estas circunstancias, su muerte ha producido justo y general sentimiento en Granada, donde siempre se rindió culto a los hombres honrados y cumplidores de sus deberes.

A sus hijos, D. Agustín y D. Fernando Rodríguez Aguilera, abogados de este Colegio, D. José, profesor del Centro de enseñanza que lleva su nombre, y a su padre político, D. José Aguilera, presidente del Fomento de las Artes, enviamos nuestro más sincero pésame por la tremenda desgracia que les afige.

Ha fallecido en Granada la distinguida señora D.ª Antonia Leon y R. de Lafuente, esposa del conocido fotógrafo, D. José Garcia Ayola.

Una penosa enfermedad, que no pudieron vencer ni los auxilios de la Ciencia, ni los cuidados de la familia, la ha llevado al sepulcro, arrebatándola al cariño de los suyos.

Reciba su atribulada familia nuestro sentido pésame.

Ha fallecido en esta capital don Conrado Alonso de Reyes.

Su muerte ha sido muy sentida en Granada y en Berja, donde, el finado, como sus padres D. Lucas Alonso y D.ª Isabel de Reyes, que residen en aquella ciudad, contaba con generales simpatías.

Así lo demostró el funeral celebrado en Berja el día 23 del corriente. Una numerosa comision, asistió al religioso acto, dando así un testimonio de cariño a los padres del finado y rogando a Dios por el eterno descanso del alma de a-nel.

Nos asociamos al dolor de la familia por la pérdida que experimentan.

Anteayer fallecieron en Granada: D.ª María Vico Lopez. D. Francisco Rodriguez Dominguez. D. José Busto Cano Llanas. D. Juan Nuevo Lorenzo. D. Maria Cayo Fernandez. D.ª Josefa Robles Casares. D.ª Josefa Lepez Novejas. Diego Reinosas Sanchez, parvulo. Juan Garcia Bullon, id.

Merece verse

La gran colección que acaban de recibir en La Florida, Príncipe, 14, en bronce, en mármol, porcelanas, terracitas y objetos de fantasía, como también en abemico Japon y gasa y quitasoles alta novedad.

CARBONERO Y RODRIGUEZ.

Sucesores de Jacinto Rodriguez.

Legumbres francesas VIDES AMERICANAS

Panzas y Flores Calle de San Miguel baja, (Huerta de la Torre).

Mil pesetas

al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del DR. PIZA, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Píezca del Píno, 6, Farmacia, Barcelona.

DESDE

Para el Corpus hoy, rebajas de gran importancia. Grandes asidos. Géneros para trajes de caballero muy buenos, a mitad de precio. Para señoras, novedades a precios extraordinarios. ¡Ocasión por estos días!

EL SOL, Zacatin 5.

El número 25

del Eco de la Moda, se ha recibido y puesto a la venta en la Administración de este periódico.

El agrón imitado comprende: unos trajes para baños de mar. El patron cortado al tamaño natural es de una chaqueta para señora.

En este número hay una seccion dedicada a los bordados. 15 céntimos ejemplar.

EL NUMERO 1.

Tundidores 1.

(Frente a la platería de D. Rogelio Sevilla.)

Este establecimiento es el único hoy en Granada que cuenta con más surtido de vinos embotellados de las mejores marcas que hasta hoy se conocen en Jerez: como lo son, las acreditadas bodegas de Gonzalez Byass, Valdespino, Agustín Blazquez, etc., etc.; gran surtido en manzanilla, Montilla y otras clases, como asimismo los legítimos vinos de Valdepeñas; blanco y tinto propios para mesa.

Respecto a toda clase de agnardiens, encontrarán en esta casa las mejores hasta hoy conocidas.

De precios... no hay que hablar! Tundidores 1.—El número 1

El Pasaje.

CAFE Y PASTELERIA.

En café, lo mejor, más puro y concentrado. En vinos y licores, lo más legítimo y acreditado.

En helados, lo más especial. En pastetes, jamon, bombones, etc., lo más selecto.

El café se hace cada dos horas, sistema novísimo.

Basatiempo

Solucion al número anterior.

Si en coche vas, no te cansaras.

Jeroglífico.



La solución en el próximo número.

Nuestras fiestas.

Monumento a Fr. Luis.

La ceremonia de colocar en la plaza de Bibarrambía la primera piedra del monumento que aquí se proyecta levantar a Fr. Luis de Granada revisitó, el domingo gran solemidad.

Hecha la invocación por el Sr. Arzobispo y leída el acta fueron firmados sus dos ejemplares.

Durante la firma, la capilla de música de la Sta. Iglesia Catedral cantó un himno.

Dijéronse las paces de ritual; fueron depositados por el Alcalde en la caja un ejemplar del acta, monedas, periódicos del día, un programa de las fiestas.

Cerrada la caja, el Sr. Arzobispo bendijo esta y la piedra haciendo sobre ella con un punzon la señal de la Cruz.

Las tres primeras paletadas fueron aplicadas por los señores Arzobispo, Alcalde y Gobernador civil, a los cuales siguió luego el Rector de la Universidad, el General Gobernador, el P. Superior de los Dominicos, los presidentes de la Audiencia territorial, de la Diputación de la provincia y de la Comision de fiestas y el síndico del Ayuntamiento.

A las primeras notas de una marcha colocóse la primera piedra del monumento. La capilla cantó admirablemente el Veni Creator.

El Sr. Alcalde dió un discurso alusivo al acto y nuestro venerable Prelado dirigió una levantada exhortación a los concurrentes.

Y con ello terminó la ceremonia de anteayer.

El acta.

En la ciudad de Granada a veinte y cuatro días del mes de Junio del año del Señor de mil novecientos se reunieron los muy ilustres Excmos. é I.ustres S-fiores que autorizan esta acta como autoridades, Presidentes y representantes de Corporaciones, en la muy antigua y famosa plaza de Bibarrambía, y sitio do de ha de erigirse un monumento a la memoria de Fray Luis de Granada preclaro hijo de esta ciudad, aquel humilde y virtuoso fraile que desde las modestias de su poble cansa ligó a conseguir con su elocuencia y sabiduría, aun dentro de su siglo, que sus admirables obras se imprimieran en varias naciones; Luego que el Excmo. é I.ustre Sr. Arzobispo de Granada D. José Moreno Mazón, despues de las paces de rúbrica bendijo la primera piedra sobre que ha de fundarse el monumento é hizo en ella la señal de la Cruz, y bendijo así mismo la caja de zinc en que se deposita este acta, juntamente con monedas de oro, plata y cobre y un ejemplar del programa oficial de las actuales fiestas del Santísimo Corpus Christi, se procede a cerrar la caja referida en el nombre de Dios y de su Santa Virgen Madre, para que sobre la cruz y sitio que la guarda se coloque la primera piedra del monumento. Su Excelencia I.ustrísima y las muy altas y respetables autoridades y Corporaciones que autorizan el acta con su presencia firman conmigo el Secretario del

Excmo. Ayuntamiento de esta Muy Leal, Muy Noble, Nombrada, Grande, Celeberrima y Heroica Ciudad de que certifico. —José Palacios Artero.

Firmantes del acta.

He aquí la lista de los que asistieron a esta ceremonia por el orden en que firmaron el acta: Sr. Arzobispo, Gobernador Civil, Alcalde, Síndico del Ayuntamiento, Presidente de la Audiencia, Gobernador Militar, Fiscal de S. M., Rector de la Universidad, Presidente de la Diputación, Dean de la Catedral, Provisor y Vicario general de la diócesis, Abad del Sacro-Monte, Capellan Mayor de Reges Católicos, Superior de los religiosos Dominicos, Abad de la Universidad de Curas, Delegado de Hacienda, Director del Banco de España, Teniente de hermano mayor de la Real Maestranza, Decanos de los Caballeros de las Ordenes Militares, del Cuerpo consular, de los Jueces y del Ilustre Colegio de Abogados, Decano de Notarios, representantes de la Real Academia española, de la de la Historia y de la de San Fernando Academia de Bellas Artes, Vices presidente de la Comision de Monumentos, Presidente de la Sociedad Económica del Liceo, de la Cámara de Comercio, del Casino, de la Liga Agraria, del Circulo Católico de Obreros, del Fomento de las Artes, Decano de la Prensa, Presidente de la Comision de Fiestas, Comision del monumento é Fray Luis y Secretario del Excmo. Ayuntamiento.

Teatro.

Circo de Colon.

Los Aradis. En la segunda seccion de la función celebrada anoche en el Circo del Humilladero, debutaron las preciosas señoritas y hermanos Aradis que proporcionaron un lleno completo.

El número es nuevo en esta ciudad y los bailes que ejecuta el grupo merecieron nutridos aplausos.

El vals fantástico fue repetido, así como la polka rusa, la danza noruega y los aires populares.

Para hoy se anuncian nuevos trabajos de dichos artistas.

La empresa está de ehorabuena.

La Guerrero. Cada día van despareciendo mayor interés no ya entre la colonia española, sino que también y principalmente entre los parisienses; las representaciones que da en el Ateneo la compañía que dirigen María Guerrero y Fernando Diaz de

La renta del Timbre. La Gaceta publica la liquidación de la renta del Timbre del Estado...

Yankeos y filipinos. Las condiciones exigidas por el Gobierno americano a los filipinos para la amnistía se reducen a que rindan pleito homenaje y reconozcan la soberanía de los Estados Unidos.

Requardo a Castelar. Cadiz 22.—Ha llegado el vapor «Buenos Aires» procedente de la República Argentina.

Mac-Kinley. Comunican de Filadelfia que el partido republicano ha proclamado a Mr. Mac-Kinley candidato para la presidencia de la República norteamericana.

Una desgracia. Almería 23.—Anoche se hallaba durmiendo en el terrado del Parador de Martínez un muchacho, hijo del dueño del parador.

El mercado en Sevilla. Durante la semana anterior se han cotizado en Sevilla a los siguientes precios los cereales que a continuación se expresan:

Alpiste de 50 a 53 reales fanega, altramuzes de 22 a 25; cebada del país de 25 a 27; id. extremeña de 24 a 26; garbanzos gordos de 96 a 110; id. regulares de 75 a 88; id. medianos de 53 a 61; habas tarragonesas de 42 a 44; id. mazagoras de 35 a 38; id. chicas de 37 a 38; harina primera de 20 a 21 la arroba; id. segunda de 19 a 20; id. tercera de 13 a 15; maíz de 47 a 48 la fanega; trigo barbilla de 41 a 42; id. blanquillo de 44 a 45; id. cerrados de 52 a 55; id. mezclillas de 51 a 53; id. pintones de 52 a 54; id. trémés de 42 a 44; yerros de 41 a 43.

Descarilamiento. Bilbao 22.—A un tren de mercancías del ferrocarril de Santander a Bilbao, subiendo la cuesta de Traslaviña, rompióse el enganche. Alzaron hasta la estación de Arranguren, descarrilando ocho de ellos que se hicieron pedazos. Los restantes fueron a parar a la estación de Gu-fies. El conductor y el guardafrenos se arrojaron a la vía y resultaron ileso.

El general White. En breve llegará a Gibraltar el héroe de Ladysmith, general White, nombrado gobernador de dicha plaza.

Un yate veloz. Ha fundado en el Havre, procedente de Nueva York, el yate Valiant, conduciendo a bordo a su propietario el archimillonario americano Mr. William Vanderbilt. Dicho barco ha realizado la travesía del Atlántico en nueve días y una hora, batiendo el record a todos los buques de su clase.

Los buques fantasmas. Barcelona 23.—El capitán del trasatlántico Cataluña, recién llegado de Palma de Mallorca, ha manifestado que cerca de la isla Dragenera avistó una escuadra, al parecer inglesa, compuesta por cinco acorazados y cuatro torpederos. Estos maniobraban cerca de la costa.

Círculo romerista. Madrid 22.—En la calle del Marqués de la Encarnación se inauguró anoche un círculo romerista.

La langosta. En muchos pueblos de la provincia de Ciudad Real ha levantado ya el vuelo, comenzando a destruir los hermosos sembrados de cereales y viñes de aquella región.

La cuestión de China. Madrid 25 (4-15 madrugada). Las últimas noticias recibidas de Londres acerca de la cuestión de China, dicen que las Legaciones extranjeras en Pekín se hallan cercadas por tropas imperiales.

Continúa el bombardeo de Tientsin. Noticias de Shanghai dicen que el almirante Seymour ha ocupado el barrio tartaro de Pekín.

Los del Noroeste de la misma ciudad están ardiendo. Se calcula en cien mil el número de extranjeros necesarios para sofocar la rebelión.

Desde Londres telegrafían diciendo que en el combate de Taku tuvieron los chinos dos mil bajas.

Circula el rumor de ha sido asesinado el príncipe Chang, jefe del gobierno, haciéndose dueño de la situación, el príncipe Tuang, jefe de los boxers, quien ha firmado ya varios decretos.

Por uno de estos se dispone que se sitúen frente a Tientsin siete cañones, para combatir a las tropas extranjeras. Otro telegrama, recibido también de Londres, dice que casi todos los mandarines favorecen a los boxers.

novela Resurrección, como enemigo declarado de la iglesia ortodoxa. El ferrocarril de Uganda. La Cámara de los lobbies ha aprobado un crédito para las obras del ferrocarril Uganda en el África central.

Samory. Samory, el viejo y terrible adversario de los franceses en el Sudañ, ha muerto en Libreville, adonde le condujeron sus enemigos vencedores. Samory no ha podido sobrevivir mucho tiempo a su derrota.

El terrible «Napoleón negro», como llamaban a Samory los europeos del África occidental, tenía sesenta y cinco años. Su audacia, su energía y su constancia eran extraordinarias. Samory era todo un hombre.

Gamazo. Ha llegado a Santander el ex-ministro Sr. Gamazo.

Cartera de Granada. La alhóndiga. Se vendieron ayer 114 quintales métricos de trigo, de 27 a 31 pesetas quintal.—Quedó una existencia de 1.509 quintales.

Los 114 quintales métricos equivalen a 266 fanegas vendidas de 46 a 54 reales fanega. La cebada, de 32 a 33; las habas de 29 a 30; y el maíz, de 26 a 27.

Carnización. A ver se carnizaron en el Matadero público 1 buey, a 1.70 pesetas el kilo; 5 novillos, a 1.85; 9 terneros, a 1.94, y 149 borregos, a 1.48.

Servicio de la plaza. El ordenado para hoy es el siguiente: Parada Córdoba.—Jefe de día, don Fernando Lopez Dominguez, coronel de Artillería.—Imgeniería: D. Enrique Quintana Castellar, coronel de Córdoba.—Vices de hospital y reconocimiento: de provisiones, segundo capitán de Victoria, don Isidoro Barrera Ramos.—Planton en el Gobierno militar, sección de ordenanzas.—Planton en el parque. Artillería.—Pasos de enfermos, Artillería.—De orden de S. E., el capitán mayor de plaza, Arcadio Zamora.

Santos para hoy. Día 26.—San Juan y San Pablo, mrs. Jubileo de las 40 horas. En el Beaterio del Santísimo.—Se manifiesta a las seis y se oculta a las siete.

Misa cantada. En la Catedral a las nueve y en la Real Capilla a las ocho y media. Misas de hora fija. La hay de doce en la Magdalena, San Justo, y Ntra. Señora de las Angustias y en San Juan de los Reyes.

En el Sagrado Corazon de Jesus hay misas desde las ocho a las diez y media y en San Juan de Dios desde las seis a las diez. Misa de San Antonio. Misa de doce a San Antonio de Padua en el Sagrado, el Angel Custodio, San Matías, Santa Escolástica, las Angustias las Capuchinas, en San José y en San Juan de Dios, en esta a las nueve.

Nevena. Al Sagrado Corazon de Jesus en la iglesia de Ntra. Sra. de los Angeles, Zafra, San Bernardo, Santa Isabel y las Comendadoras. Al Sagrado Corazon. En la iglesia de los Jesuitas y en la de Capuchinas, a las ocho, misa y ejercicios de devoción.

Rosario. En la Catedral, San José, San Andrés y San Ildefonso a las ocho de la mañana y en las demás iglesias a lo oracion. Visita y Corte de Maria. Nusetra Sra. del Buen Farto, en la Magdalena.

Continúa sin solucionarse la huelga. Algunos obreros han reanudado hoy el trabajo. Guardia civil y policía recorrieron las fábricas con objeto de evitar posibles coacciones.

Nadie ha intentado esto y todo sigue en actitud tranquila. Esta tarde se reúnen todos los fabricantes en la alcaldía para estudiar una fórmula de avenencia.

La huelga, afortunadamente, toca a su fin, pues obreros y fabricantes, animados del mejor deseo, quieren evitar que continúe este estado de cosas que arruinaría a innumerables familias y acabaría con la floreciente industria lanera.

A ocho kilómetros de Antequera en el cortijo del Chopo, camino de Málaga, y término de esta ciudad, ha sido encontrado el cadáver de un hombre, con heridas de grandes dimensiones en la cabeza y garganta y cubierto con gaviilas de habas.

El juzgado salió para el lugar del crimen, apenas tuvo conocimiento del suceso. Ignoro detalles que comunicaré tan pronto me sean conocidas. El corresponsal.

La combinación de gobernadores. Madrid 25 (8 noche). Esta noche quedará ultimada la anunciada combinación

de gobernadores, en una conferencia que celebrará el señor Dato con el gobernador de Valencia. Se as gura que este rechaza el Gobierno de Valencia.

La peste. Madrid 25 (8 noche). Un telegrama de Oporto participa que en aquella capital se ha registrado un caso de peste bubónica, enfermedad que ya se creía desterrada, merced a las medidas higiénicas que hace tiempo se adoptaron.

El telegrama a que me refiero se recibió esta mañana. Posteriormente no se han recibido nuevas noticias. Reformas de la enseñanza. Madrid 25 (8 noche).

De un día a otro firmará la Reina un decreto, reformando la Enseñanza. Por virtud de la reforma los estudios del Bachillerato se dividirán en seis cursos, dedicándose, entre otras asignaturas, dos de estos, a latin, dos a francés y otros dos a inglés ó alemán.

La Geografía se estudiará en tres cursos. Desaparece la asignatura de Religión. Se dará más relieve a los estudios de Física y Química, concediendo en ellos importante papel a la práctica, que se armonizará con la teoría.

Se establece la asignatura de Contabilidad Mercantil. Se modificará la enseñanza de Medicina, dándole carácter práctico. En la Facultad de Filosofía y Letras se establecerá la enseñanza de Geografía superior autorizándose a licenciados en dicha Facultad y en la de Ciencias, a que actúen en oposiciones a Escuelas Normales.

Se modificará el Reglamento de oposiciones, dando mayor publicidad a los ejercicios. Firma. Madrid 25 (2-30 tarde).

La Reina ha firmado los siguientes decretos: Jubilando al Sr. Alcover, magistrado del Tribunal Supremo, y nombrando para este cargo, al fiscal, Sr. Viada. Nombrando al Sr. Macuso fiscal de dicho alto Tribunal. Concediendo varios indultos.

Concediendo al general Hermandez la Gran Cruz de Isabel la Católica. Almodóbar. Antequera 25 (4-30 tarde). Continúa sin solucionarse la huelga.

Algunos obreros han reanudado hoy el trabajo. Guardia civil y policía recorrieron las fábricas con objeto de evitar posibles coacciones.

Nadie ha intentado esto y todo sigue en actitud tranquila. Esta tarde se reúnen todos los fabricantes en la alcaldía para estudiar una fórmula de avenencia.

La huelga, afortunadamente, toca a su fin, pues obreros y fabricantes, animados del mejor deseo, quieren evitar que continúe este estado de cosas que arruinaría a innumerables familias y acabaría con la floreciente industria lanera.

A ocho kilómetros de Antequera en el cortijo del Chopo, camino de Málaga, y término de esta ciudad, ha sido encontrado el cadáver de un hombre, con heridas de grandes dimensiones en la cabeza y garganta y cubierto con gaviilas de habas.

El juzgado salió para el lugar del crimen, apenas tuvo conocimiento del suceso. Ignoro detalles que comunicaré tan pronto me sean conocidas. El corresponsal.

La combinación de gobernadores. Madrid 25 (8 noche). Esta noche quedará ultimada la anunciada combinación

de gobernadores, en una conferencia que celebrará el señor Dato con el gobernador de Valencia. Se as gura que este rechaza el Gobierno de Valencia.

La peste. Madrid 25 (8 noche). Un telegrama de Oporto participa que en aquella capital se ha registrado un caso de peste bubónica, enfermedad que ya se creía desterrada, merced a las medidas higiénicas que hace tiempo se adoptaron.

El telegrama a que me refiero se recibió esta mañana. Posteriormente no se han recibido nuevas noticias. Reformas de la enseñanza. Madrid 25 (8 noche).

De un día a otro firmará la Reina un decreto, reformando la Enseñanza. Por virtud de la reforma los estudios del Bachillerato se dividirán en seis cursos, dedicándose, entre otras asignaturas, dos de estos, a latin, dos a francés y otros dos a inglés ó alemán.

La Geografía se estudiará en tres cursos. Desaparece la asignatura de Religión. Se dará más relieve a los estudios de Física y Química, concediendo en ellos importante papel a la práctica, que se armonizará con la teoría.

Se establece la asignatura de Contabilidad Mercantil. Se modificará la enseñanza de Medicina, dándole carácter práctico. En la Facultad de Filosofía y Letras se establecerá la enseñanza de Geografía superior autorizándose a licenciados en dicha Facultad y en la de Ciencias, a que actúen en oposiciones a Escuelas Normales.

Se modificará el Reglamento de oposiciones, dando mayor publicidad a los ejercicios. Firma. Madrid 25 (2-30 tarde).

La Reina ha firmado los siguientes decretos: Jubilando al Sr. Alcover, magistrado del Tribunal Supremo, y nombrando para este cargo, al fiscal, Sr. Viada. Nombrando al Sr. Macuso fiscal de dicho alto Tribunal. Concediendo varios indultos.

Concediendo al general Hermandez la Gran Cruz de Isabel la Católica. Almodóbar. Antequera 25 (4-30 tarde). Continúa sin solucionarse la huelga.

Algunos obreros han reanudado hoy el trabajo. Guardia civil y policía recorrieron las fábricas con objeto de evitar posibles coacciones.

Nadie ha intentado esto y todo sigue en actitud tranquila. Esta tarde se reúnen todos los fabricantes en la alcaldía para estudiar una fórmula de avenencia.

La huelga, afortunadamente, toca a su fin, pues obreros y fabricantes, animados del mejor deseo, quieren evitar que continúe este estado de cosas que arruinaría a innumerables familias y acabaría con la floreciente industria lanera.

A ocho kilómetros de Antequera en el cortijo del Chopo, camino de Málaga, y término de esta ciudad, ha sido encontrado el cadáver de un hombre, con heridas de grandes dimensiones en la cabeza y garganta y cubierto con gaviilas de habas.

El juzgado salió para el lugar del crimen, apenas tuvo conocimiento del suceso. Ignoro detalles que comunicaré tan pronto me sean conocidas. El corresponsal.

La combinación de gobernadores. Madrid 25 (8 noche). Esta noche quedará ultimada la anunciada combinación

Pérdida. de un perro de caza de color canela claro con manchas oscuras cejorro de cinco meses que se perdió el día 24 de junio La persona que lo haya encontrado puede devolverlo a la calle de la Almona de San Juan de Dios núm. 21.

Se vende una caja de hierro para guardar valores. En el establecimiento de comestibles situado en la calle del Levadero de las Tobas núm. 12, darán razón.

Se alquilan dos portales reunidos en la calle Reyes Católicos núm. 3, que hoy ocupa la Plateria árabe; para tratar con su dueño en la casa calle de Puentezuelas, núm. 35.

Dr. Porpeta. Consulta y cura de enfermedades sífilíticas, y especiales de la mujer, todos los días no festivos a las 12.—Enriqueta Lozano (antes Darro) número 11.

Se traspasa una acreditada y antigua carpintería en sitio muy céntrico y en buenas condiciones. Darán razón calle de San Matías 29, carpintería.

El Sr. D. Agustín Rodríguez LECEA, Regente de la Escuela Normal Superior de Maestros de esta provincia y Licenciado en Derecho, ha fallecido piadosamente en el Señor, en el día de ayer.

Su Director espiritual, el Ilmo. Sr. Rector de esta Universidad, el Director y claustro de profesores de la Escuela Normal, su desconsolada viuda D.ª Cleofide Aguilera, sus hijos D. Agustín, D. José y D. Enrique, hermanos, padres políticos, hermanos políticos, hijos políticos, demás parientes y allegados ruegan a los amigos que no hayan recibido escuela de invitación dispensen esta falta involuntaria y se sirvan encomendar a Dios Ntro. Señor y asistan a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Lecheros, 19, hasta la iglesia de Santa Ana, hoy a las seis de la tarde, y mañana al funeral que, por el eterno descanso de su alma se verificará a las diez de la misma, en la iglesia parroquial del Sagrado por cuyo favor los vivirán eternamente agradecidos.

El funeral se despide en dichas iglesias. Granada 26 de junio de 1900.

NO más canas! 25 años de éxito. Lo mejor que se conoce TONICO HABANERO del Dr. J. GARDANO. Deynelve al cabello blanco con pocas aplicaciones sin preparación ni lavado, antes ni después, su COLOR PRIMITIVO NATURAL, castaño claro, oscuro ó negro permanentes, sin notar el artículo. Puede aplicarse con la mano porque no mancha ni ensucia. Producto inofensivo. Resultados garantizados. FARMACIA DE Francisco de P. Alvarez. Muecas. 81.—GRANADA.

LANJARON. Apertura del Establecimiento balneario, el 1.º de Junio. Nuevas y utilísimas reformas hechas en el presente año para comodidad del número público que acude a disfrutar de los beneficios de estas aguas, cuyo propietario D. Silvestre Carrillo, no perdona medio para ponerlas a la altura de los más acreditados establecimientos de España.

Deposito de aguas embotelladas de los principales manantiales. Farmacia del doctor Ocaña, Alhóndiga 37, quien las recibe a diario. Descartada de toda otra que no lleve la encuesta y el precinto con el sello del establecimiento. Para pedir folletos y otros detalles en dicha farmacia. Para consultas: D. Eduardo Palomares, médico director de estas aguas. Para informes médicos y otros informes a D. Enrique Rodríguez, administrador del establecimiento en Lanjarón.

La Viticultura Nueva o los nuevos híbridos productores directos, resistentes a las enfermedades destructoras de la vña, por EUGENIO GERMAN, ingeniero agrónomo de la Sociedad Vitícola de Barcelona, importadora en España del Rupestris-Lacoste y del Planton de las Carmelitas. Curioso libro con grabados. Necesario a todos los viticultores. Se vende a una peseta ejemplar en la Administración de El Defensor de Granada, calle de Reyes Católicos, núm. 8, principal, de diez de la mañana a cinco de la tarde.

Los comerciantes e industriales, los hombres de negocios y los particulares, las oficinas y dependencias que necesitan impresos deben encargarnos a la Imprenta de EL DEFENSOR DE GRANADA, Reyes Católicos, 8, principal, porque este antiguo y acreditado establecimiento tipográfico cuenta con fundiciones novísimas y elegantes, perfecta maquinaria, talleres de estereotipia y numeroso é inteligente personal. Se trabaja de día y de noche. Los encargos se reciben, de 10 de la mañana a 10 de la noche, en la oficina central, calle Reyes Católicos, 8, pral., y a otras horas de la noche, en los talleres. Especialidad en Facturas, Circulares, Talonarios, Membretes, Estados, Esquelas é Impresiones de lujo a tarifas bajas.

D. E. P. de Ibarrondo y Guerrero, que falleció en Motril el 26 de mayo de 1900, después de haber recibido los Santos Sacramentos. Todas las misas que se celebren el miércoles 27 del corriente, en iglesia parroquial de Ntra. Sra. de las Angustias, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor. Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar el Santo sacrificio de la Misa recibirán el estipendio de 10 reales. El Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo tiene concedidos 80 días de indulgencia por cada Misa celebrada, que serán de real provecho forense oraciones y jaculatoria que no se tienen a todas las personas que visiten dicha iglesia en esta, y hagan algún acto de piedad devoción en sufragio del alma del finado.

Tenedor de libros. Con práctica suficiente desea desempeñar un escritorio durante las horas de la mañana ó de la noche. En la Administración de este periódico informarán.

Nueva Academia de preparación militar para las especiales y colegios, de la guardia civil y carabinieri, constituida por los oficiales del arma de Infantería D. Eduardo Muñoz, D. Rafael Jover y D. Luis Belló. Dirección, Tendillas de Santa Paula, 1, 3.ª derecha. Las clases darán principio en 1.º de Julio.

Para señoras. Zapatos en piel, color... 10. Zapatos de charol... 12. Zapatos de raso... 12. Botas de piel, finas... 15. Botas de raso y charol... 16. Botas de cuero, a precios increíbles. No se compran en otros establecimientos. 160 Zapatos de charol, 10.

Muchos son hoy los farmacéuticos que hacen rebajar sobre el precio de venta del Serrano Midy; esto evitará que los jóvenes atiendan proposiciones de bsarura hechas en detrimento de su salud y de su bolsillo, y así tendrán la seguridad de curarse en breve.

CIRCO ALHAMBRA. Gran compañía ecuestre italiana de LUIGI BORZA. Funcion por secciones para hoy y mañana a las 10 y 14. Segunda presentación de los célebres artistas ZOES.

CIRCO DE COLON. Compañía cómico, gimnástica y acrobata. Funcion por secciones para hoy 27. La primera tendrá lugar a las ocho y la segunda a las diez. Precios para cada sección: Sillas con entrada, 75 céntos.—Entrada de gradas, 30 id.—El timbre a cargo del público.

Las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAS de ANEMIA, GLOSIS y COLORES PALIDOS. El Hierro Brava es un remedio de sabor y está recomendado por todos los médicos del mundo entero. No constriñe jamás. Nunca ensucie los dientes. En muy poco tiempo promueve: SALUD VIGOR—FUERZA—BELLEZA. Precio: 10 céntos. Se vende en todas las Farmacias y Droguerías. Madrid: 130, Rue Lafayette, PARIS.

Rico CHOCOLATE con vainilla. A 5 Y 6 REALES. Elaboracion especial. Por cada paquete se dá una onza de bonificación. El de 6 reales cada seis libras va en un bonito estuche con profusion de cromos. Fábrica de Enrique Sanchez. Escudo del Carmen, 15, GRANADA.



Advertisement for the printing shop 'Imprenta de EL DEFENSOR DE GRANADA' located at Reyes Católicos, 8, principal. It lists services like printing factures, circulars, and ledgers, and provides contact information for the central office and workshops.

